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POLÍTICA 
Cabeza. En opinión del Presidente de la Asociación de profesionales del derecho, 
Rogelio Estrada Pacheco, se realizó un trabajo de calidad jurídica con la reforma a la 
constitución de Querétaro, que servirá de ejemplo para otras entidades. (MR) 
 

LEGISLATURA 
Cabeza. Mientras no se realicen las adecuaciones necesarias a las leyes secundarias, 
seguirán vigentes las anteriores, lo cual no entorpece el funcionamiento de la nueva 
constitución política de Querétaro, aseguró el coordinador parlamentario de Acción 
nacional el diputado, Eric Salas. (EL) 
 
Cabeza. Los diputados del PAN en el congreso local, pretenden impulsar cambios a las 
leyes orgánicas de los tres poderes del Estado y entre las adecuaciones se buscará 
cambiar el nombre del periódico oficial, para que deje de ser la sombra de Arteaga y 
sea Sombra de Querétaro, anunció el coordinador de los diputados, Eric Salas 
González. (MR) 
 
Cabeza. Dada la desaparición del nombre de Arteaga de la constitución, se pretende 
cambiarle el nombre al diario oficial, para nombrarlo a petición del PAN, la sombra de 
Querétaro, dijo el diputado Eric Salas, coordinador del grupo parlamentario de este 
partido. (EL) 
 
Cabeza. Confía el Presidente de la comisión de gobernación, administración pública y 
asuntos electorales de la Cámara de diputados, Roberto Carlos Cabrera Valencia, 
que con las modificaciones hechas al COFIPE, tanto políticos como comunicadores 
actúan de forma profesional y que no se presenten casos de corrupción para conseguir 
espacios publicitarios en medios electrónicos. (MR) 
 



Se deberá fortalecer la unión entre las mujeres indígenas que venden sus artesanías 
en la Plaza Fundadores, para evitar que sean objeto de presiones políticas o de 
manipulaciones por parte de algún grupo, manifestó el diputado Magdaleno Muñoz, 
presidente de la comisión de asuntos indígenas. (MR) 
 
Magdaleno Muñoz, asegura que desde su campaña a la presidencia municipal de 
Tolimán en el 2003 no hace ninguna promesa de ningún tipo; esto respecto a la queja 
de una ciudadana quien le reclama que pague la graduación de primaria a una niña. 
(MR) 
 
Cabeza. El diputado Magdaleno Muñoz aseguró acerca del apadrinamiento de una 
niña para su clausura escolar en la comunidad de La Puerta de en medio, municipio de 
Colón, que sí habrá apoyo pero se buscará que sea para toda la escuela. (EL) 
 

SECCIONES 
Israel Chávez Pozas, regidor del partido verde en el Ayuntamiento de Querétaro, 
comenta que este año es el más caliente de la década, el incremento del calor es una 
materia de salud que afecta, es como una consecuencia del incremento de las 
enfermedades. El próximo 7 de abril, se conmemora el día mundial de la salud; ha 
aumentado la problemática de la salud, por el cambio climático que ha impactado 
duramente. Otro problema es que la población está creciendo mucho. Para solucionar 
está problemática hay que atacar 3 puntos: controlar el origen de las enfermedades, 
meterle dinero al sector salud, reducir la contaminación por los medios de transporte 
en general y el último es estar atentos al uso de la tierra para evitar el impacto al 
medio ambiente. La organización mundial de la salud, dice que hay que cuidar el 
medio ambiente porque se están generando mutaciones de enfermedades. Se puede 
proponer que un día no circulen automóviles en la ciudad y se implante la bicicleta 
para poder dejar de contaminar aunque sea un solo día. Sería fabuloso que algún día 
la cuidad tuviera la iniciativa de cerrar alguna calle para poder usar la bicicleta, se 
necesitan estos espacios para la población y generar la cultura del transporte alterno. 
Esto generaría más tranquilidad para toda la ciudadanía que se tenga un nivel de vida 
con tranquilidad. En el tema del policía agredido el día de ayer, en parte es un 
problema de organizaciones de seguridad privada, muchas de estas contratan a 
personas de la tercera edad y les dan la función de vigilantes, son cosas que se tienen 
que atender por parte de las autoridades municipales porque ahí hay que revisar estas 
situaciones para que se profesionalicen estos cuerpos de seguridad pública municipal. 
Otro tema interesante es el de las mujeres indígenas, sobre todo por el respeto a su 
fuente de trabajo. Estas personas son parte del turismo, la gente que visita los lugares 
turísticos busca a estas personas, por la artesanía del lugar y es parte integral del 
desarrollo del estado de Querétaro. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Ya fue publicada la convocatoria para que el FONAES inicie a dar apoyo a las empresas 
queretanas que tengan proyectos que beneficien a la población y aunque  aun no hay 
una inversión precisa, se espera que sea superior a la del año pasado que fue de 20 
mdp, aseguró la representante del FONAES en Querétaro, María Sandra Ugalde 
Basaldua. (EL) 
 
Cabeza. Sandra Ugalde Basaldúa, representante de FONAES en Querétaro, dio a 
conocer la convocatoria para la recepción de solicitudes, con el propósito de apoyar 
con recursos económicos a los microempresarios queretanos con la compra de 
maquinaria, materia prima o ampliación de los negocios. Dijo que en el 2007 se 



invirtieron poco más de 20 mdp que se destinaron a 57 proyectos productivos, 
generando poco más de 190 empleos. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. La Universidad Autónoma de Querétaro tiene capacidad para cubrir el 60% e 
los aspirantes a ingresar a las escuelas de bachillerato, informó el Secretario 
académico de la institución, Guillermo Cabrera quien destacó que en el tema de las 
licenciaturas, sólo se recibe a uno de cada tres que quieren ingresar. (MR) 
 
Se estarán entregando este mes, 3 mil 500 fichas a nivel preparatoria y 11 mil fichas 
para nivel licenciatura en nuestra alma mater, así lo informó el secretario académico 
de la  Universidad Autónoma de Querétaro, Guillermo Cabrera. (EL) 
 

SOCIEDAD 
Las presas y bordos de la entidad tienen un 40% de almacenamiento de agua, informó 
el titular de la Comisión Nacional del Agua, Sergio Loustanau, quien dijo que durante 
mayo se estima que llegarán temperaturas de hasta 50 grados centígrados en la zona 
serrana y de 38 en el centro del Estado. (MR) 
 
Cabeza. Presas y Bordos se encuentran al 40% de su capacidad, lo que representa al 
rededor de 120 millones de metros cúbicos almacenados, que servirán para abastecer, 
en lo que inicia la temporada de lluvias, indicó Sergio Loustanau, director general de 
CONAGUA. (EL) 
 
Querétaro ocupa el segundo lugar a nivel nacional en la calidad del agua, informó el 
vocal ejecutivo de la CEA, Manuel Urquiza Estrada. Dijo que en este año no habrá 
incremento en el costo del servicio. (MR) 
 
No se entiende que una colonia al norte de la ciudad, que jamás en sus 9 años de 
existencia, ha recibido servicios del municipio (basura, seguridad, limpia, alumbrado) 
porque alega que no ha sido entregada por el constructor, ahora esté siendo limpiada 
y arreglada, solamente porque va a ir el Alcalde a entregar un jardín. Sin embargo, sí 
les cobran el predial desde el principio. (MR) 
 
Al dar a conocer las zonas donde se concentra la pobreza alimentaria en la entidad, el 
coordinador de desarrollo humano, Ricardo Anaya, sostuvo que trabajarán con los mil 
mdp que se tienen contemplados para el combate a la pobreza y descartó que se 
pueda dar una ampliación de presupuesto en un corto plazo. (MR) 
 
Cabeza. Una de cada cuatro personas en Querétaro se ve beneficiada por el programa 
oportunidades, sostuvo el coordinador estatal de este programa, Octavio Nieto de la 
Torre. Resaltó que con una inversión de 529 mdp, 75 mil familias en extrema pobreza 
se vieron beneficiadas en el 2007 y en el presente año se buscará incorporar a 4 mil  
nuevas familias a este esquema. (MR) 
 
Cabeza. El gobierno estatal ha implementado mecanismos para evitar que se generen 
más asentamientos irregulares, por lo que la  coordinación de desarrollo humano 
reconoció que si bien hay carencia de vivienda, también existen líderes abusivos que 
pretenden apropiarse de manera ilegal de algunos terrenos. (MR) 
 
 



Cabeza. En este periodo vacacional de semana santa, 6 mil paisano regresaron a 
Querétaro, aseguró el delegado del Instituto Nacional de Migración, Miguel Parrodi 
Espinosa. Dijo el funcionario que como parte del operativo de semana santa se 
instalaron 150 módulos de atención en todo el estado, a donde acudieron poco más de 
mil 600 migrantes. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde  la colonia Azteca, donde un grupo de vándalos ayer se 
agarraron a golpes con policías municipales. El modulo de seguridad, está llenó de 
basura, ya no sirve para el uso que se requería; los vándalos terminaron con este 
módulo. En la colonia de enfrente tampoco hay modulo de seguridad, para protección 
de la gente. No es únicamente responsabilidad de las autoridades que haya más 
policías, es un problema de educación, de desarrollo social, que tiene que ver con la 
familia; de algún modo esto debe servir precisamente para que los entornos sociales 
sean realmente mejores. La colonia Azteca es una zona popular, donde hay muchas 
carencias, no solamente de servicios, sino también hay gente que ha llegado a estos 
lugares a vivir porque no tiene otras opciones. Como quiera, se han ido desarrollando 
poco a poco estas colonias.  Es una colonia que necesita muchos servicios, no hay 
espacio para estacionamiento, se requiere mucha atención de parte de las familias y 
las autoridades. La colonia Azteca es una colonia de un mayor nivel socioeconómico, 
pero desafortunadamente carece como muchas colonias de un sistema permanente de 
seguridad que permita a los ciudadanos sentirse tranquilos. (EL) 
 
El mundo de la mujer. Estefanía Reyes es una mujer muy joven (17 años) que 
compite en un mundo dominado por los hombres, las carreras de autos, en las que no 
sólo compite en velocidad, sino para no ser rechazada por actitudes misóginas. (MR) 
 
Cabeza. Se llevará a cabo el primer torneo de pesca del año y el 5° serial Bascro, en el 
campamento eco turístico de Cadereyta, con una inversión de 10 mdp y la 
participación de más de 300 personas, entre participantes y asistentes, informó la 
secretaria de turismo, Esther Carboney Echave. (EL) 
 
Cabeza. Este fin de semana se lleva a cabo el primer torneo de pesca del 5º serial 
Bascro, en el campamento eco turístico de la isla de Zibanzá, en el municipio de 
Cadereyta. El presidente municipal, Abelardo Ledesma comentó que se invertirán 3 
mdp y se contempla la participación de 70 equipos y más de 200 participantes. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Comerciantes de la Unión Lázaro Cárdenas, amenazan con manifestarse diariamente 
en las afueras del centro cívico para hablar con el presidente municipal, Manuel 
González Valle y manifestarle sus denuncias en contra de las agresiones que han 
sufrido por parte de los inspectores municipales. (EL)  
 
Jorge Luís Alarcón informó que no se tuvieron reportes de multas por falta de 
reemplacamiento en automovilistas del municipio de Querétaro, en este primer día, sin 
embargo remarcó que los elementos de tránsito ya tienen la facultad para hacerlo. 
(EL) 
 
Al hablar sobre la acusación interpuesta en su contra para que no intervenga en la 
resolución del procedimiento administrativo que se sigue a la policía María Josefina 
Ledesma Gómez, que se encuentra inhabilitada por haber estado involucrada 
presumiblemente en actos de cohecho, el magistrado del Tribunal municipal de 



responsabilidades administrativas, Marcos Aguilar Vega, informó que será la semana 
próxima cuando se tenga un reporte del avance de este caso. (MR) 
 
La oficial que por medio de un amparo, pretendió decretar la inconstitucionalidad del 
tribunal municipal de responsabilidades administrativas en días pasados, pidió ahora 
una recusación para que el tribunal no resuelva su caso, así lo dio a conocer el 
presidente de dicho tribunal Marcos Aguilar. (EL) 
 
En la comunidad de El Posito en Corregidora se quejaron de falta de acciones por parte 
del municipio. Ante ello la Secretaría de obras públicas reconoció que no se 
contemplan acciones para este año, mientras  que la secretaría de servicios públicos 
apuntó que se tiene planeada la limpieza del empedrado. (MR) 
 
Asegura Abelardo Ledesma, Presidente municipal de Cadereyta que no hay 
suficientes elementos de seguridad para cuidar el municipio, por lo que se buscarán 
recursos de la Secretaría de Seguridad Pública federal para adquirir equipo y vehículos. 
(MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
El Gobernador Francisco Garrido y el titular de la SEMARNAT, Rafael Elvira 
Quesada, firmaron un convenio de colaboración para la protección de los recursos 
naturales. En dicho esquema se invertirán 515 mdp. (MR) 
 
Con una inversión de más de 500 mdp, se llevó a cabo el convenio de coordinación 
entre el gobierno del estado de Querétaro y la SEMARNAT, para la protección de 
recursos naturales, bosques, selvas, agua y justicia ambiental entre otros, informó el 
secretario, Juan Rafael Elvira Quezada de la SEMARNAT. (EL) 
 
El Secretario del medio Ambiente, Rafael Elvira, alertó a la población a evitar y en su 
caso atender los insumos forestales que se registren, debido a que este mes será el 
más cálido de los últimos 100 años. Dice que alcanzaremos temperaturas de hasta 45 
grados Celsius. (MR) 
 
Cabeza. Este mes de abril será el más caluroso en 100 años, con temperaturas de 38 
grados en el centro y hasta 45 y 50 grados en la zona serrana, indicó Juan Rafael 
Elvira Quezada, secretario de medio ambiente y recursos naturales, por lo que se 
invertirá a nivel nacional 450 mdp, para combatir los incendios. (EL) 
 
Cabeza. De cada 100 litros que se utilizan tanto para la industria como para la 
vivienda, se trata el 36 % y la meta es para el término del sexenio, llegar al 60%, 
aseveró Juan Rafael Elvira Quezada, secretario de la SEMARNAT. (EL) 
 
Se registró un incendio a espaldas del Instituto Oriente, en la ladera del cerrito, 
municipio de Corregidora, donde poco más de 2 hectáreas de matorrales y pastizales 
fueron  consumidas por el juego. De acuerdo a protección civil municipal, el siniestro 
pudiera haber sido provocado por una colilla de cigarro. (MR) 
 
El subgerente estatal operativo de la Comisión Nacional Forestal, Leonel Morales 
Valdés, informó que 4 de los 91 incendios que se han reportado en el Estado, serán 
investigados por la PGR, porque existen indicios de que fueron reincidencias. (MR) 
 



Mil 800 hectáreas son las que se han consumido a causa de los incendios, precisó José 
Leonel Morales Hernández, gerente regional de la Comisión nacional forestal, quien 
señaló que los municipios más afectados son Amealco, El Marqués y Querétaro. (EL) 
 
Cabeza. Al poner en marcha el seminario de negocios sustentables en Querétaro, el 
Gobernador Francisco Garrido refirió que en la entidad se trabaja con un desarrollo 
sustentable y una mejor calidad de vida. Explicó que no sólo se trata de atraer 
inversiones para generar mayores oportunidades laborales, sino también de cuidar el 
medio ambiente. (MR) 
 
En el 2007 se registraron 8 casos de dengue, cuando en 2006 fueron 106, resaltó el 
Secretario de salud Rafael Ascencio. (MR)  
 
Cabeza. Hace falta cultura de prevención entre las queretanas, para detectar a tiempo 
el cáncer de mama, así lo expresó Rafael Ascencio, secretario de salud en el Estado, 
quien además informó que se instalarán 3 mastógrafos más; uno en Jalpan, en 
Cadereyta y en la capital queretana, pues actualmente sólo se cuenta con 2 para dar 
servicio a todo el Estado. (EL) 
 
Cabeza. El cáncer en la mujer es la tercera causa de muerte en el Estado, mientras 
que la segunda es el cáncer de próstata, reveló el Secretario de salud, Rafael 
Ascencio, en el marco de las primeras jornadas académicas de salud integral de la 
mujer, que se realizan en la Universidad Autónoma de Querétaro. (MR) 
 
Cabeza. La Secretaría de salud ha atendido a 35% de la población de entre 19 y 29 
años de edad, en la campaña de vacunación contra la rubéola y el sarampión. La 
dependencia apuntó que se intensificarán las acciones en los lugares donde existe un 
mayor índice, para llegar a la meta de aplicar 377 mil dosis. (MR) 
 
Cabeza. En el municipio de Corregidora se puso en marcha la campaña contra la 
rubéola, bajo el lema, vacúnate de una vez y para siempre. El director de servicios de 
salud en el Estado, Roberto Bravo Ramos, comentó que se invertirán 40 mdp en la 
aplicación de las dosis. (MR) 
 

LABORAL 
La comisión del trabajo de la legislatura visitó ayer a los huelguistas de la empresa 
Lanas Merino. Ya tienen casi un año y sin embargo no les han resuelto el problema, 
porque dicen que es un problema que tiene competencia federal, fueron los diputados 
a platicar con los señores que están ahí desde hace ya más de 8 meses en huelga y 
que no encuentran solución a su problema. Antonio Aguilar Landa Verde, 
presidente de dicha comisión, dijo que estarán atentos, hablando con las autoridades 
federales para encontrar una solución en torno a este conflicto laboral. (EL) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
 
 
Las autoridades  competentes dieron a conocer que se inició la averiguación previa 
correspondiente a la agresión que se registró ayer en la madrugada, en el módulo de 
seguridad de San Pablo, en contra de un elemento de la Guardia municipal. Este 
elemento, Celestino García, fue apuñalado al parecer, por tres agresores, indicó el 
Secretario de gobierno, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 



Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, informó que el oficial 
apuñalado la madrugada del miércoles en un módulo de la colonia San Pablo, salió ya 
del quirófano y se encuentra estable, a pesar de las múltiples lesiones que recibió pero 
que aún se desconocen las causas del hecho. (EL) 
 
Neftalí Hernández Jiménez, médico del área de terapia intensiva del IMSS, reportó 
que fueron más de 10 puñaladas distribuidas en cara, cuello, tórax y abdomen, las que 
recibió el policía municipal, quien  se encuentra grave en la unidad de cuidados 
intensivos. (MR) 
 
Ya iniciaron las investigaciones en cuanto a la agresión de un agente de la guardia 
municipal, sin embargo por el momento se espera la declaración formal del agredido, 
ante el ministerio público, aseguró el procurador del Estado, Juan Martín Granados 
Torres. (EL) 
 
En las instalaciones de la Procuraduría General de Justicia, se llevó a cabo la firma de 
liberación de la carta compromiso por Querétaro, con la cual se dará un mayor impulso 
a las denuncias que presenten los ciudadanos por Internet. (MR) 
 
Cabeza. Fue liberada la carta compromiso por Querétaro, para la Procuraduría estatal, 
en materia de pre denuncia, por parte de la secretaria de contraloría, con lo cual se 
agilizará este trámite y se espera mejore la calidad y transparencia de esta 
dependencia, aseguró el titular de la PGJ en Querétaro, Juan Martín Granados 
Torres. (EL) 
 
 


